
「這次旅程令我明白到學習普通話的重要性。普通話是整個中國的共同語言，如
果不懂的話，便會像我一樣在廣西時 『有口難言』。因此，我的目標是要學好普
通話！」 ——仁濟醫院林百欣中學學生 林嘉諾

「以往我們只能從新聞對少數民族和整個 『一帶一路』構想略知一二，但這次旅
程讓我有機會親身體驗。從少數民族的生活習慣到他們特有的風土民俗，再到由
廖井丹教授主講的講座，均讓我大開眼界。」

——仁濟醫院第二中學學生 鮑曉東

「此行我結交了不少新朋友，亦豐富了我的人生經驗……整個行程中，令我印象
最深刻的是遊覽左江花山風景名勝區。當我第一眼看到這壯麗的山水，才感受到
大自然的美，更明白到古人遍遊大江南北的夢想，更讓我明白保育大自然與經濟
發展是同樣重要的。」 ——仁濟醫院董之英紀念中學學生 尹丹楓

「廣西民族大學不僅保留了很多文化古蹟，最特別的是學生可以選擇學習不同的
語言文化，讓我明白語言是一門很重要知識，也是一種生存的技巧……學習多種
語言不但可以方便旅遊，還可以為將來工作做好準備。」

——仁濟醫院靚次伯紀念中學學生 鄧才猛

「崇左石林景區鬼斧神工、尖銳鋒利的石頭，形態萬千，有靈獸，有仙女，更有
『豬八戒摘花』、 『孔雀休息』等富趣味性的字眼張貼在旁邊，使人遐想。但可

惜的是，我們無法與當地學生交流。導遊的介紹和多角度的參觀，增值了我們對
中國民族多元的認識和對國家的歸屬感，是一趟有意義的旅程。」

——仁濟醫院王華湘中學學生 成穎怡

「我很喜歡飲可口可樂，但在香港卻很難見到大規模的工廠生產。原來作為世界
工廠的中國，有如此大規模的機械化操作，為很多人帶來可口可樂甚至各種各樣
的產品……過往看着各種商品都寫着Made in China，我一直疑惑為什麼有這麼多
產品出自中國，現在我終於明白了！」

——仁濟醫院羅陳楚思中學學生 劉慈欣

「我觀看了很多當地風景和歷史，令我很滿足。而我最喜歡的是品嘗當地美食，
因為食物都很有特色。」 ——仁濟醫院何式南小學學生 郭詩琪

「我發現廣西的人會把街道當作自己的家一樣，道路十分整潔，很少有垃圾在地
上，這種行為很值得我們學習。同時，我也發現他們都有一種精神——知足常
樂，讓我舉一個例子：我們跟雜貨店的老闆閒談，得知他們一天收入只有幾十塊
錢，但人家已經覺得很不錯了。」 ——仁濟醫院羅陳楚思小學學生 龔肄騫

「經過這次活動，我認識了平時飲的可口可樂的生產過程，另外，我還認識了廣
西12個民族的傳統文化。」 ——仁濟醫院趙曾學韞小學學生 謝佳盈

「我認識了不同學校的小學生，並參與了不同類型的活動，令我大開眼界之餘，
亦學懂與別人溝通及合作！參觀八桂田園令我明白農夫的辛勞，而參觀可口可樂
工廠令我明白到一罐小小的飲品亦要經過繁複的過程才能製造出來！」

——仁濟醫院蔡衍濤小學學生 羅雪穎

「我學到了很多東西，例如︰不應該破壞古蹟，要保護自然地區，令各地的海洋
及花草樹木變得更好更美麗。還有， 『一帶一路』在經濟、文化等發展的同時，
環保方面也應取得平衡，這才會是大家希望見到的發展模式。」

——仁濟醫院陳耀星小學學生 曾銘軒

旅學團赴廣西憑祥實地考察的中越邊境
友誼關是中越邊境上最大、最重要的關防。
仁濟學生結合專題講座的內容及實地考察後
，更深刻理解廣西的地理位置如何把握 「一
帶一路」政策機會的重要優勢。在 「中國
——東盟自由貿易區」考察時，學生便親身
體會到現今中越貿易發展的情況。為讓師生
感受當地特色文化及歷史，旅學團還遊覽了
崇左花山景區，師生乘坐遊船探尋花山風景
的山崖壁畫，遠眺被視為壯族文化的瑰寶。

冀學生認識國家多角思考
仁濟旅學團顧問兼團長吳仰明肯定是

次旅學的意義，稱 「學生將來的工作、事
業與國家的發展密不可分，希望學生在中
小學階段，多認識國家其他地方的發展，
慢慢了解，將來有更多機會和選擇。」他
亦感慨道： 「內地現在的公路、高鐵等貫
通南北，很少看見黃土地，跟20年前的變
化太大了。」他喜見學生此行收穫豐碩，
更鼓勵學生說︰ 「香港與內地生活、地理

環境等各方面也不同，大家需要自己不斷
的認識和多角度思考。」回港後，參與旅
學團的學生將會透過專題研習報告，以生
動趣味的手法編製報告，與校園師生及公
眾分享學習成果，深化學習所得。

續辦「一帶一路」旅學團

仁濟逾百師生赴廣西考察交流
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仁濟學生赴廣西旅學後感

▲導賞員用心為學生講解廣西民族歷史

▲學生細看資料，了解友誼關的中越歷史

▲學生於中越自由貿易區購買免稅越南特
產

▲崇左石景林區多奇特山石，吸引學生
駐足拍照

◀仁濟旅學團顧問兼
團長吳仰明（左）與
學生乘坐遊船，遊覽
崇左花山景區

「一帶一路．廣西旅學團」由仁濟旅
學團顧問吳仰明擔任團長，他表示是次旅
團考察地點選在廣西，是因為廣西位於中
國中南地區，南瀕北部灣，與越南接壤，
是中國通往東南亞最便捷的地區，也是東
南亞進入中國大陸市場的重要海路通道，
在 「一帶一路」建設及發展中，將發揮着
重要影響。

是次旅學團全程由專業導遊及資深導賞
員介紹歷史背景及景點資料，行程包括參觀
廣西民族博物館、南寧大型中外合資企業
——南寧可口可樂飲料有限公司，感受人文
歷史，透視當地最新發展；遊覽左江石林景
區、崇左花山景區，了解當地地理地貌、風
土人情；到訪廣西民族大學，體驗少數民族
大學的學習環境及特色學科。此外，大會更
安排專題講座，讓仁濟師生由淺入深認識廣
西在 「一帶一路」政策中的發展規劃，以及
實地考察廣西憑祥 「中國——東盟自由貿易
區」及中越邊境友誼關。

專家講解東盟與「一帶一路」關係
首日抵達目的地後，仁濟學生首先參

觀了以廣西民族文化為專題建設的廣西民
族博物館。廣西壯族自治區是少數民族人
口最多的自治區，透過導賞員的熱情介紹
，學生被不同的地理環境和歷史傳統所造
就的五彩斑斕民族文化深深吸引，對廣西
各民族文化至今並存發展、各具特色、相
互交融很有感觸。晚上，大會安排專題講
座，邀請來自廣西師範大學研究生導師廖
井丹教授，以 「東盟各國與一帶一路的關
係及發展」為題，詳細講解廣西重要的地

理優勢，以及在 「一帶一路」中發揮着對
接東盟為重點、互聯互通的重要影響。仁
濟師生認真聽講，虛心請教，極為珍惜是
次學習機會。

「原來平常飲的可樂是通過這些機器
生產的，太高效率了！」學生在參觀南寧
可口可樂飲料有限公司時，不禁對該公司
的生產線的高效運作大為讚嘆！南寧可口
可樂飲料有限公司是廣西大型中外合資企
業，亦是內地改革開放發展的見證。學生
不但飽看該公司的工業生產線，調劑原料
、裝瓶、包裝等一系列工序以快速機器生
產完成，每分鐘產量可達400瓶，還參觀了
生動有趣的可口可樂博物館，積極向導賞
員提問，深入了解其發展及現況。

到訪民族大學 細看農業科技
此外，旅學團亦分組到訪廣西民族大

學及八桂田園。這邊廂，廣西民族大學高
校國際交流處副處長張新蕾親自擔任嚮導
，帶領仁濟中學師生遊覽校園，介紹少數
民族的校園建築和生活。學生亦把握機會
，紛紛請教當地教師，補充自己的專題研
習資料。而有學生得知該校是教授東南亞
小語種為重點專業的著名學府後，倍感興
趣，更詳細諮詢有關招生要求等。那邊廂
，小學師生參觀的八桂田園則是一個綜合
性現代農業科技觀光園。園內利用了現代
農業科技種植了很多有機野菜瓜果，更展
示了一些無土葫蘆、仙人掌及含羞草等，
令小學生大開眼界，亦忍不住手購買了一
些有機野菜瓜果。

大公報記者 牛真諦 圖／文 （部分圖片由學校提供）

仁濟醫院董事局為鼓勵院屬學生學習及親身體會 「一帶一路」 的國家政策，繼2015年成功舉辦 「一帶一路．

西安旅學團」 後，再接再厲，資助院屬五所小學、六所中學逾百名師生於2016年6月26日至29日遠赴廣西，展開

為期4日的深度 「一帶一路．廣西旅學團」 ；大大豐富了學生的人生閱歷，鼓勵他們自主學習及認識國情。

▲▲仁濟仁濟 「「一帶一路‧廣西旅學團一帶一路‧廣西旅學團」」 於於20162016年年66月下旬到廣西考察月下旬到廣西考察，，師生於廣西民族博物館前拍照留念師生於廣西民族博物館前拍照留念

▲學生於廣西民族博物館查詢資料

▲參觀可口可樂廠，可以試玩環保單車

考察中越邊境及東盟自貿區

如欲了解更多關於仁濟醫院的教育服務，歡迎瀏覽網址︰
www.yanchai.org.hk或掃描二維條碼


